令和6年 第1回教育委員会会議(報告)

令和6年1月24日

- 1 前回の会議録確定 全員異議なく確定
- 2 教育委員会活動報告 資料報告
- 3 議 事

日程	件	名	議決年月日	議決要旨
議案第1号	美深町立学校管理規則の	一部改正について	R6. 1. 24	原案可決

4 所管行政に関する協議

日		程	件	名	協議等年月日	要	田[[
そ	0	他	2月の行事予定について その他(各学校卒業式・入学式)		R6. 1. 24	資料	報告

令和6年 第1回教育委員会会議録

美深町教育委員会会議を次のとおり開催したので、その記録を委員会会議規則第8条に基づき報告いたします。

h

- 1 開催日時 令和6年1月24日(水)午後4時00分~午後4時40分
- 2 開催場所 美深町文化会館 COM100 小会議室
- 3 出席者(12名)

 〈委員〉教育長杉本力
 代理安喰俊博

 委員清水満寿美
 委員坂井弘明

 委員大島一夫

 〈職 員〉 次
 長
 大 堀 裕 康
 センター長
 田 澤
 満 講 (社会・体育)
 前 田 貴 也 事 (学校)

 野 村
 薫
 副センター長
 富 田 由 佳

副主幹(学校) 久保元樹

4 議 事

議案第1号 美深町立学校管理規則の一部改正について

原案可決

5 所管行政に関する協議・報告

そ の 他 2月の行事予定について その他(各学校卒業式・入学式) 予定説明

- 6 会議記録
- ◎ 開 会(午後4時00分)
- 教 育 皆様、お仕事でお疲れのところお集まりいただき大変ありがとうございます。 新年初めての会議にあたりますので、今年も1年よろしくお願いいたします。 令和6年年明けから未曽有の大災害が続いており、元日には能登半島地震、2 日には羽田で航空機同士の事故、17日には千歳空港でも航空機が接触事故、昨 日は東北新幹線の架線が接触して事故、ということで続いている状況です。私 が思うところでは、これは事故の状況が最終的に判明しなければ分からない話 ですが、ヒューマン的なエラーが続いているような気がいたします。例えば能 登半島地震ですが、地震自体は自然災害ですがその後の大災害ということであ れだけのこととなると、市町村や県レベルで対応するのはもはや限界を感じて おります。そうした時にもう少し国が迅速な対応ができないのか、それは官僚 をトップとした方々の対応の甘さだとか、経験不足がそこにはあるのではない かと、美深の災害に携わってきた者として感じています。2日と17日の航空機 の事故については、言うまでもなくヒューマン的なエラーの部分があると思い ます。昨日の新幹線の事故については、架線は毎日点検しているそうですが、 それでも見逃してしまったのか、または日常の業務に対して油断が発生してし まったのか。その後に、連絡不足が原因と言われていますが、他の架線で雷気

を通していて2名の方が感電するというような事案も発生しているということ

です。人手不足や人材不足が、問題の根底にあるような気がしてなりません。 人手不足については、現在就業年齢がだんだん高くなっていて、あらゆる世界 で培われたエキスパートがまだ力を発揮していただいている状況だと思いま す。

我々は職員間で十分な報連相を徹底し、安全安心な教育行政を推進していく ことを再認識しているところでございます。それでは会議に入らせていただき たいと思います。

(1) 前回の会議録の確定

教 育 長 前回の会議録確定を議題とします。前回の会議録について、事務局の説明を お願いします。

教 育 次 長 (令和5年 第12回教育委員会会議の会議録について別紙により説明)

教 育 長 説明が終わりましたので、会議録についてご確認をお願いします。

育 長 ご確認いただけたでしょうか。特に何もなければ会議録について確定させて いただきますが、よろしいでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

教 育 長 異議なしと認め、会議録を確定といたします。

(2) 教育委員会活動報告

教

教 続いて、教育委員会活動報告です。各担当から活動報告をお願いします。 育 長

各 粗 当 (活動報告について、別紙により報告)

教 育 長 教育委員会活動報告について、それぞれご説明申し上げました。活動報告

について委員の皆様からご質疑等ございますか。

(「なし」の声あり)

教 育 長 それでは教育委員会活動報告については、報告済みといたします。

(3) 議 事

教 育 続いて、議案第1号「美深町立学校管理規則の一部改正について」を議題 長 といたします。事務局の説明をお願いします。

主幹(学校) (議案第1号について、別紙により説明)

教 ただ今「美深町立学校管理規則の一部改正について」事務局よりご説明が 育 長

ございました。ご質疑等はございませんでしょうか。

国語的によくわからなかったのですが、3ページ右側、改正案の第27条の 大 島 委 員

4で「校長は、第1項に規定するほか、一の学年」とある、この漢数字の一 の学年というのがよく分からないのと、もう一つは第29条の3の「第27条 第6項及び第7項」と書いてあるのですが、これは5、6項ではなくて6、7

項なのでしょうか。その2つがよくわからなかったのでお願いします。

まず第27条第4項の「一の学年」とは、一つの学年、一学年という意味で 主幹 (学校) ございます。こちらの部分につきましては、北海道の学校管理規則につきま しても、同じように明記されておりまして、それに則った形で一つの学年と いう整理をさせていただいております。

> また、第29条第3項にあります「第27条第6項及び第7項」の第6項、第 7項は、現行での第5項、第6項の変更がないので、第27条では(略)とし

ているものですが、改正案では新たに第5項として「総日数56日以内」というのを追加したことにより、もともとの第5項、第6項がずれてしまいましたので、それに伴う変更ということになってございます。

大島委員

わかりました。

教 育 長

他にご質問等はございませんか。

清 水 委 員

休業日を校長が定める期間で、56 日以内であれば何日でもいいということですか。ということは、例えば今年と来年の夏と冬の休みの日数が違う、ということも考えられるということですか。

主幹 (学校)

はい。基本的には学校管理規則によって、夏休みであれば、7月10日から8月31日までの期間において校長が定める期間ということです。土日の兼ね合いがあり、来年度は夏休みが27日冬休みが23日で合わせて50日にする、というような形になるのですが、そのような形で1日2日ずれてくるというケースはございます。

清 水 委 員 主 幹 (学校) 坂 井 委 員 主 幹 (学校)

期間は夏冬それぞれ決まっているのですね。

はい。

開校記念日は決まっていないのですか。

開校記念日は決まっておりますが、例えば美深中学校の本来の開校記念日は3月31日なのですが、3月31日は基本的に春休みの期間で休みになっているので、それを違う日に設定していたりする形もございます。そういったことがあるものですから、このように明記をさせていただいています。美深小学校ですと4月8日ですから、入学式が4月7日だと次の日にすぐ開校記念日で休日になっています。

仁宇布小学校と仁宇布中学校も開校記念日がそれぞれ違います。仁宇布小学校が4月12日、仁宇布中学校が5月10日なのですが、現在小中学校として学校運営しておりますので、4月12日を開校記念日として休みにしています。

このように各学校で取り進めていますので、校長が定める日というような 形で、日付を明記してない状況になっています。

坂 井 委 員

開校記念日というのは、今言ったように休みと重なっていたとして、振替休日を取りなさいという決まりはあるのですか。

主幹 (学校)

規則上はありません。今年度の4月8日は、美深小学校の開校記念日が土曜日と重なっていたのですが、振り替えの休みはありませんでした。

教 育 長

学校経営の当初計画の中で、年間の休みと年間の授業時数を決めています。 やはり余裕を持って計画していますので、年度の終わりぐらいになると、インフルエンザ等による学校閉鎖や学年閉鎖をしなかった年は時数に余裕が出てくるので、学校サイドとしては6時間授業を5時間授業にしたりしながら逆にやっているようなところもあります。

大 島 委 員

確認なのですが、今までも校長先生が休業日を各校個別に決めているわけですけれども、現在、美深町内に3校ありますが休業日が各校で違った場合は、今までは調整してこられたということでしょうか。

教 育 長

校長会、教頭会の中で調整していて、来年度も同じ期日で設定する予定です。

大 島 委 員

小学校で夏休みを後半増やして設定したいと思った場合は、会議の中で検討を行い各学校が同じ期日になるように、調整の話し合いがあるということですね。

教 育 長

そうです。話し合いの結果、決定された各学校の長期休業日の期日を、教育委員会に報告することになっています。これまでも小中学校においては、 だいたい一緒の期日で設定されていると思います。

教 育 次 長

井

坂

学校給食がありますので。

なるほど。

大 島 委 員

委

員

今のところ美深町としては、エアコンが付くという兼ね合いもあるから、

50日くらいで期間的には今までと変わらずにいくということですか。

教 育 次 長 来年度は、夏休みが27日、冬休みが23日で総日数50日です。56日休みにすればいいと思っても、先ほど教育長が言ったように授業時間を確保しなければならないということで、感染症等の流行とか何があるかわからないので、学校としては休業日を増やすことにはならないようです。

委 員 少しずれますが、年間の最低というか基準の授業時間っていうのは、それ を増やすっていうこと、例えば英語の授業時数を、英語に力を入れたいから 今のカリキュラムより何時間か増やすということはできるんですか。

可能ですが学校の経営方針の中で授業時間を設定していますので、教育委員会がどうそこに関わっていくかは、なかなか積極的には難しいところがあります。特色ある教育を進めてはいますが。

東川町では、英語の時間が多いですよね。小学校を見ていても多いんです。 だからそういうところで、やはり英語教育に力が入っているのを感じます。 東川町は、英語に特化しないで英語を絡めた教育課程を作っています。

美深の校長先生、教頭先生の話し合いの中では、夏は7月10日から8月31日、冬は12月10日から1月31日までの各期間で、夏休み、冬休み合わせて56日まで取ってしまったら、例えば1月、2月に猛吹雪が続いて休校になったりすると、年間の授業時数の余裕がなくなる恐れがある、そういった気候的な部分が特に冬にあり得るのではないかと。また、なかなか美深ではないのですが、8月31日以降で今年みたいな猛暑が続いた場合には、他の学校では休校にしているので、伸ばしたとしても、結局この範囲で対応できない可能性が出てくると思います。そうした場合を考えると、夏も冬もやはり苦しい時限数になっていくというのを懸念しているということは言っていました。

大 **島 委 員** 道立高校と高等養護学校については、エアコンの設置についての情報はどうなっていますか。

長 今のところ窓に設置するエアコンが、養護学校に入ってくるということです。高校についてはすでにスポットクーラーが入っていまして、夏場の前に入ってきたのですが、効果がそれほどなかったということで、そういう実績があったので、うちの方はスポットクーラーでは厳しいということでスポットクーラーはありませんでした。

大 **島 委 員** そうすると今年の夏に向けては、美深高校についてはまだ検討中ということですか。

教 育 長 全道では確か3年くらいかけて、全道立学校は設置していくと言っている ので、年次の振り分けがどのようになるかわからないですが。高等養護学校 については、設置していくという方針が決まっているようです。

大 島 委 員 分かりました。ありがとうございます。

教 育 長 その他何かございませんでしょうか。

(「なし」の声あり)

坂

教

坂

教

教

教

育

井

育

次

委

次

育

育

長

員

長

長

教 育 長 質疑がないようですので、議案第1号「美深町立学校管理規則の一部改正 について」をお諮りいたします。原案のとおりで異議ございませんか。

(「異議なし」の声あり)

教 育 長 それでは異議なしと認め、議案第1号は原案通り可決します。

(4) 所管行政に関する協議・報告

教 育 長 続きまして「2月の行事予定について」各担当からお願いいたします。

各 担 当 (「2月の行事予定について」別紙により説明)

教 育 長 行事予定の説明が終わりました。まず次回の教育委員会会議ですが、2 月

21 日 16 時からこの場所で予定しておりますが、皆さんのご予定はいかがでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

教 育 長 それでは、もし何か予定が入りましたらお知らせいただきたいと思います。 行事予定につきまして、何かございますか。

(「なし」の声あり)

教 育 長 全体をとおして何かございませんか。

(「なし」の声あり)

教 育 長 事務局から何かございませんか。

副主幹 (学校) 追加報告で、大谷翔平選手のグローブの関係です。

報道でもございましたように、全国の小学校に大谷翔平選手からグローブの 寄贈ということで、ここ美深町にも1月の始業式前に、美深小学校と仁宇布 小学校にそれぞれ3個ずつ届いています。右利き2つ、左利き1つのグロー ブが寄贈され、幅広くお子さんに野球に親しんでほしいという意味合いで寄 贈されておりますので、今後子ども達に野球に親しんでもらうように各小学 校で活用されるかと思います。

教 育 長 始業式の日に美深小学校の体育館で、少年団のお子さんがキャッチーボールをしてグローブを披露したとのことです。

他よろしいでしょうか。

(「なし」の声あり)

教 春 それでは、本日お諮りした議題等については以上ですが、全体をとおして何かございませんか。

(「なし」の声あり)

◎ 閉 会(午後4時40分)

教 育 長 以上をもちまして、令和 6 年第 1 回教育委員会会議を閉会いたします。お 疲れ様でございました。

上記会議録について 令和6年 2月 21日確認

北海道中川郡美深町教育委員会教育長 杉 本 力

北海道中川郡美深町教育委員会教育長職務代理者 安喰 俊博